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我建议

电子废弃物成为新污染源
随着科学技术的发展与革新，电子产品

更新速度越来越快，电子废弃物数量大量增
加，成为新的危险废物污染源。据统计，我国
每年至少有 500万台电视机、400万台冰箱、
500万台洗衣机要报废，每年还会有500万台
电脑、上千万部手机进入淘汰期。

王熙慧介绍说，电子废弃物含有大量的
有毒物质。如一台 15英寸的电脑显示器就
含有镉、汞、六价铬、聚氯乙烯塑料和溴化阻
燃剂等有害物质，电脑的电池和开关含有铬
化物和水银，电脑元器件中还含有砷、汞等其
他多种有害物质。电视机、电冰箱、手机等电
子产品也都含有铅、铬、汞等重金属。如果将
废旧电子产品作为一般垃圾丢弃或填埋，其
所含的铅等重金属就会渗透污染土壤和水
质，经植物、动物及人的食物链循环，最终造
成中毒事件的发生。

目前我国大量的电子垃圾主要由两个非
正规渠道处理，即旧货市场和拆解作坊。旧
货市场将廉价收到的旧电器，或者经过改装
和翻新重新出售，或者拆解分离出值钱的物
资，其余的当做普通垃圾扔掉。拆解作坊则
用“土法”分离电子垃圾中的贵重金属，其他
物资随意丢弃。这两种处理方法的弊端显而
易见。

政府应鼓励科研部门专项研究
王熙慧说，在正规工厂，电子废弃物经拆

解、破碎、研磨、分选等几道工序之后，便可
以分解成金属富集体、玻璃纤维粉末、塑胶
粉末等。对金属富集体进一步处理还可以
得到各种金属原料。而每一道工序，都是
专业性很强、技术含量很高的工作，加快对
这些工序的关键技术研究，尤其是分选技
术的研究，对于降低处理电子废弃物的成
本，加快电子废弃物的产业化进程大有裨
益。政府应鼓励各级科研部门开展专项研
究，并予以经费支持。

王熙慧建议，一方面，应加大力度向生产
厂商宣传回收废弃电子产品的重要性和必
要性，关注企业的绿色产品设计，将一些不
可回收部件设计成可以回收利用的物资，降
低对环境的危害。另一方面，媒体应加强宣
传电子废弃产品回收制度，使公众知道如何
处置废弃电子产品，以及随意丢弃废旧产品
或不正确拆解可能带来的危害。同时要通
过宣传，引导和鼓励消费者优先购买对环境
有利的电子产品，以及对电子产品废弃后负
责到底的企业的产品。

据新华社电

电子垃圾处理大多不正规
在我们生活的小区，经常会见到一些三轮

车拉着回收的破旧电视或其他电器，而这些回
收人员并不是真正地将这些废旧电器正规处
理。对于还能够“看见人影”、“还会转的”旧电
器，他们会低价处理给旧货市场；对于那些“没
人影”、“不会转”的只是将里面的金属物取出，
而把其他的丢弃。他们似乎并没有意识到这
些电子垃圾中铅、汞、镉、六价铬、多溴联苯和
多溴联苯醚等有害物质对环境的危害。

“不能让收破烂的将电子垃圾收走。”侯戈
男建议，设立电子垃圾回收站，规范普通回收
生活废弃物行业，将电子垃圾的回收交给专门
回收电子垃圾的人员。

电子垃圾处理难在回收阶段
“其实电子垃圾回收出现的问题，就是难

在回收阶段。”昨日，再次采访侯戈男时，他对
电子垃圾的处理又有了新的想法。侯戈男说，
要让市民了解到电子垃圾的危害，需要大力宣
传，从而引导市民正确处理。

“如果宣传达不到效果，就应派专人、专用
车辆进社区、进单位回收这些电子垃圾，通过
这些行动，让市民去接受回收电子垃圾。”侯戈
男说。

市民应无偿支持电子垃圾回收
“回收电子垃圾是有助于保护环境的好

事，市民应该支持。”侯戈男认为，作为保护环
境的行为，不能用金钱再来进行交换，所以他
建议，如果设立电子垃圾回收站、处理厂帮市
民处理电子垃圾，电子垃圾回收站、处理厂不
应像处理普通生活废弃物一样支付给市民金
钱补偿。

尽快推出股指期货
向文波等十几位全国人大代表联名：建

议尽快推出股指期货，促进资本市场健康发
展，为中部企业实现“弯道超车”提供强大的
融资支持。

取缔网络代练
全国人大代表、华中师范大学教授周洪

宇：网络代练公司雇用在校大学生或青少年
参与网络游戏，他们以身体健康为代价长时
间工作，进行打币或打装备等虚拟财物的生
产，政府应当给予坚决取缔。

制卖假药处罚过轻
全国人大代表、广西花红药业股份有限

公司董事长韦飞燕：现行法律对生产、销售假
药、劣药处罚过轻，药品监管可借鉴缉毒做
法，从药品的销售环节加以控制。

电动车应统一国家标准
全国政协委员李立新：电动车的安全问

题近年来一直颇受社会关注。建议严格落实
车辆登记备案制度，并统一电动自行车生产
标准，对电动自行车实行强制保险。

尽快制定人民监督员法
全国人大代表、全国人大农业与农村委

员会委员马昌裔：现行人民监督员制度还没
有进入立法程序。这需要像陪审员制度一样
有一个法律依据，同时需要完善这个制度，以
加强对检察院的监督。

支持中小企业安置返乡农民工
全国人大代表、河南省工商联副主席、郑

州三全股份有限公司董事长陈泽民：面对当
前严峻的就业形势，运用各种政策鼓励和支
持中小企业吸纳返乡农民工就业，实现农民
工的就地安置刻不容缓。

加强个人信息保护刻不容缓
全国人大代表、中国移动通信集团河南

有限公司董事长、总经理原建国：刚领完结婚
证，就有婚纱店主动前来约拍婚纱照，刚买了
房子，就有人打电话询问装修。是谁透露了
我们的个人信息？要想解决这个问题，那就
是尽快制定个人信息保护法。

河南建议

我关心

废旧电视机一卖了之？
人大代表建言：电子废弃物综合利用应引起广泛关注

“降低废弃电子产品对环境的危害，促进废弃电子产品以无害环境的方式回收利
用和处置，走循环经济之路，是一个值得关注的新问题。”全国人大代表、中国铝业河南
分公司总经理王熙慧说。

“电子废弃物综合利用问题应引起广泛关注。”和全国人大代表、中国
铝业河南分公司总经理王熙慧一样，在日前召开的郑州市第十三届人大一
次会议上，旁听公民侯戈男也在会议上提出了自己的建议，希望郑州设立
电子垃圾回收站。 晚报记者 李萌 实习生 袁林立/文 晚报记者 马健/图

展会上这个用电子垃圾制作的“电子毒浪”作品看着都令人生畏。（资料图片）
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